
超前化解环境矛盾 推进和谐社会建设
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本报讯“现在环保局还是真管的，饭店

要征得我们周边业主同意并签字给他，才

能办理相关的手续。”近日，网名为“新小龙

小宝”的网友在论坛上发帖子称，新居刚入

住，她就发现自己住宅的附近有家饭店要

开张。她本以为将来要受烟熏之苦了，但随

后发生的事情很令她欣慰：环保部门送来

了建设项目环保公众参与调查表征求大家

意见，并根据建设项目环保管理有关规定

和征求到的公众意见对该饭店作出了重新

选址的决定。

饭店能不能开，项目能不能建，老百姓

说了也有用。这是市环保局推进环境保护

构建和谐社会推出的新举措。近年来，市

环保局紧紧围绕建设“和谐高邮、生态高

邮”这一主题，积极推动公众参与环保工

作，特别是在项目审批中尤其注重公众参

与。当项目周边存在敏感人群，可能产生一

定影响的，他们现场发放“建设项目环境保

护公众参与调查表”，广泛征求项目周边群

众对项目建设的意见，充分保障周边居民

的合法权利；在难以上门征询意见时，他们

便在项目所在地及其周边张贴环保公告，

公开项目信息及咨询投诉电话，畅通民声

渠道，倾听群众的呼声，积极采纳各类合理

化意见和建议；当项目周边居民对项目存

在疑虑或意见时，他们积极组织项目单位

负责人与周边居民座谈，探讨环保问题的

解决方法，努力融洽经营者与居民的关系，

构建和谐的生产、生活环境。此外，他们还

积极征求项目所在地政府及环保机构的意

见，调动一切有利因素，确保项目审批的科

学严谨。

据市环保局有关负责人介绍，公众参与

环保项目审批过程，不仅提高了群众对环保

工作的知晓度和参与度，为环保工作增添了

活力，而且保证了环保管理工作公开、公正，

认真、严谨，能够预防和超前化解环境矛盾，

推进和谐社会建设。
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真心诚意为人民大众服务
———王燕文在菱塘回族乡驻点调研

4月23日至26日，省委常委、宣传部部

长王燕文轻车简从，来到我市菱塘回族乡清

真村，进行“三解三促”驻村蹲点调研。驻村期

间，王燕文来到田间地头，与农民同吃同住同

劳动；进农家走访慰问，体察民情民意；接待

基层干群来访，座谈了解镇村发展情况，共同

谋划加快发展、创新发展、特色发展，建设更

高水平小康社会的措施。

干农活，访农家，与人民群众心连心

4月24日上午，阳光和煦，暖风拂面，

走在乡间的田野上，满目葱绿，令人神清气

爽。王燕文衣着朴素，来到清真村田头，与村

民们一起整理秧池。王燕文拿着铁锹翻整土

地，既仔细又认真。她一边干着农活，一边向

村组干部了解村级集体经济实力和村民们

的收入情况。一个多小时过去了，一大块田

地全被翻了一遍，王燕文的头上冒出了密密

的汗珠。

随后，王燕文考察了中船重工集团第七

二三研究所综合试验场，视察了古清真寺，

亲切看望了老党员薛永安，走访慰问了困难

户吴君、吕芸。

一走进菱塘回族乡清真村清真组老党

员薛永安家门，王燕文就紧紧拉住薛老的

手，围坐在一起，亲切地攀谈起来。薛永安今

年83岁，1955年3月入党，儿子正在部队

服役，是现役军人家庭。王燕文关切地询问

薛老的家庭生活情况。薛老情不自禁竖起大

拇指夸赞起现在的幸福生活，由衷地说道：

“没有共产党，就没有我们现在的好日子。”

王燕文说：“是啊，你是老党员，儿子又在部

队当兵，为党的事业作贡献，真是了不起。”

“我重孙子也当兵去了。”薛老自豪地说。当

得知薛老的老伴中风已经3年，王燕文反复

嘱咐薛老在保重好自己身体的同时，照顾好

老伴。

家住菱塘村三河组的村民吴君，今年

39岁，几年前公公因胃癌去世，婆婆年老无

养老金，女儿读高二，全家靠丈夫一人做瓦

工维持生活；2011年，她自己又患肝血管瘤，

做手术花去10多万元，目前在家服药、休息，

情绪低落。知道省里的领导来看望自己，吴君

十分感动。说到伤心处，忍不住潸然泪下，王燕

文安慰她说：“一定要面对现实，按照医生的嘱

咐，坚强乐观，把身体养好。”吴君连连点头。

看望少数民族学生，关注援疆工

作，促进民族团结进步

24日上午，王燕文还专程来到穆菱宾

馆，看望15名新疆伊犁州少数民族高校毕

业生。他们分别是回族、维吾尔族、乌孜别

克族、哈萨克族学生，已经在菱塘7个单位、

部门实习一个多月了。听说王燕文要来看望

他们，学员们十分激动，纷纷换上节日的盛

装喜迎王部长的到来。

王燕文来到他们中间，与他们一一握手

问好。走进宿舍，王燕文关切地询问他们的

生活状况，了解他们的工作、学习情况。学员

们一致表示：“菱塘回族乡党委、政府十分关

心我们，让我们吃得好、住得好，就像在家里

一样。”得知他们一切安好时，王燕文十分欣

慰。她深有感触地说：“援疆工作从中央到地

方都很重视，我们有义务支持新疆的发展，

希望你们倍加珍惜来之不易的学习机会，学

有所获，回去为新疆的建设和发展做出自己

应有的努力。”学员们一致表示将不负厚望，

学成回疆。

令王燕文十分意外的是，学员们还准备

了新疆的特产招待她。吃着干果、品尝着馕，

喝着热乎乎的奶茶，王燕文与新疆学员们亲

切交谈，其乐融融…… （下转二版）

“五一”小长假 万名游客游高邮
本报讯 记者昨日从市旅游

部门获悉，今年“五一小长假”期

间，我市各旅游单位共接待游客近

万名，圆满完成了假日接待工作。

节日期间，全市旅游市场无安全事

故，无重大旅游质量投诉。

据市旅游局负责人介绍，今

年“五一”小长假期间，上海、苏

州、常州、无锡、南京、扬州和镇

江至高邮7条旅游专线纷纷组

团来邮，市旅游公司及其他旅行

社共接待外来游客近万人，其

中，外省游客369人，境外游客

102人。

节日期间，全市宾馆酒店入

住率大幅提高。加洲阳光大酒

店、华侨国际大酒店等旅游星级

宾馆酒店生意火爆，有的甚至出

现了一房难求的情况。普通旅

馆、客栈入住率也比去年同期也

有所增长。 海峰 王道
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本报讯5月2日下午，市委

书记丁一主持召开市委常委扩大

会议，研究5月份市委、市政府重

要工作安排。他要求，全市上下要

深入贯彻落实市“两会”和扬州市

委、市政府主要负责同志视察高

邮时的重要讲话精神，围绕“全面

建设更高水平小康社会、加快推

进率先基本实现现代化”的总体

目标，积极实施“加快提升、快速

崛起”系列行动方案，以项目建设

为龙头，集中精力狠抓经济工作，

积极抓好工业、现代服务业、高效

农业发展，加快推进城建和交通

重点工程建设，确保各项工作和

主要经济指标达到序时要求。

丁一指出，要深入贯彻落实

市“两会”和全市领导干部大会精

神，深刻领会扬州市两位领导的

重要讲话精神，着力实施“加快提

升、快速崛起”系列行动方案，团

结和带领全市人民为提前基本实

现现代化、加快推进高邮在周边

地区率先崛起而努力奋斗。要围

绕“双过半”目标，进一步做好生

产要素的协调整合，推动重点企

业、重点项目加快发展，扎实做好

双黄鸭蛋节签约项目跟踪服务和

督查落实工作，一着不让地推进

外资和民资预排项目到账，认真

做好财税征收工作。

丁一强调，要强化协调服

务，全力以赴抓好重大项目建设。

各地各部门要深入一线，加强协

调服务和督查推进，解决项目推

进中的矛盾和困难，大力推进一

批重大项目早日竣工，做好重大

项目土地点供、包装、上报、争取

等工作。抓紧完成电池工业园区

域环评报批工作，加快推进电池

工业园建设。

丁一要求，抢抓有利时节，积极做好农业农村工

作。进一步加强村级组织“四有一责”建设，加快推进

50亿元产值的连片农业特色产业基地和开发区内的

53个经济薄弱村帮扶项目等十个重大项目建设，督查

推进村庄环境整治工作，全面完成新一轮农村河道疏

浚整治和小型农田水利重点县项目建设，认真做好防

汛防旱工作，彰显古城特色。全力推进城建“双十”工程

建设和扬州市城镇化项目，抓好美好城乡建设工作，加

快S333高邮湖新民滩特大桥扫尾和湖西段工程建设，

抓紧S237绿化、交安设施及北澄子河大桥建设，有序

推进撤渡建桥项目和农村危桥改造项目建设。

丁一指出，坚持统筹发展，认真抓好各项社会事

业。积极做好中考、高考准备工作。加快推进服务业项

目建设。做好国家生态市技术评估迎查工作。突出管理

创新，努力做好改善民生和维护稳定工作。着力构建和

谐劳动关系，规范劳动密集型企业用工行为。精心组织

“5·19慈善一日捐”活动，切实抓好安全生产检查工作

和信访化解工作，确保社会和谐稳定。扎实开展好市领

导下基层“四线六心”活动，开展党风廉政教育日系列活

动，切实加强党建和精神文明建设。石卫青 施笃磐

国际电信联盟副秘书长赵厚麟盛赞：
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本报讯 4月中旬，高邮老乡、国际

电信联盟副秘书长赵厚麟先生应邀回

国，参加我市第八届中国双黄鸭蛋节活

动和南京邮电学院校庆 70周年活动。

昨日，记者趁隙采访了回乡省亲的赵厚

麟。他连连称赞家乡变化大，新民滩特

大桥是了不起的杰作。

“差一点赶不上家乡的节庆活动”，

赵厚麟拿出一幅他与联合国秘书长潘基

文、联合国副秘书长沙祖康、世界卫生组

织总干事陈冯富珍的合影说。4月 12

日至4月15日，他在瑞士与潘基文、陈

冯富珍等进行会晤。4月20日参加母

校南京邮电学院校庆70周年活动，本来

订的是4月18日回国的机票，为了赶上

4月17日举办的第八届中国双黄鸭蛋

节，他特地退了票又重新买票。

16日回邮当晚，市领导陪同他参观

了净土寺塔、大淖河、文游广场等处，

(下转四版）


